

F de 75
Recibida marzo 45

Patricio:

aprovechando el viaje de mi hija a esa, quiero exponerte algunas inquietudes en relación el Partido:

1o.-Me parece que el resultado de la encuesta es mejor de lo que yo esperaba. Lo importante ahora es concretar el resultado en una fórmula de integración realmente representativa, encabezada por tí.-Hay que abrirse. Tu eres el indicado para terminar con los "sectarismos" que hay dentro del partido. Por desgracia, veo todavía que siempre son los mismos los que se desplazan fuera del país, lo que es especialmente notorio dentro de la juventud. Si tu haces un recuento así podrás comprobarlo.-

2o.-Veo con preocupación la gran acogida que se da a Orlando Sanez en medios periodísticos, como Ercilla, donde supongo conservaremos alguna influencia. Tengo el temor de que se esté pensando en círculos nuestros montar a la grupa de Sanez para llegar a una "cambio" dentro de la Junta que para mí no sería sino un engaño y que, cuando más, podría constituir una cuña.-

Nosotros sabemos la participación activa y preponderante que cupo a Orlando en los sucesos del 11 de Septiembre. Además, trata de afirmar la persona del Super, a quien encuentra carismático. O sea, le soba el lomo al caballo en que desea montarse para que haya un cambio de equipo en lo económico.-

Considero inconveniente que el PDC pudiera alentar esto o aparecer comprometido con un personaje que considero peligroso.-

3o.- Les he insinuado a uds. la conveniencia de definir normas de conducta valederas para todos. Naturalmente, ello supone que previamente se haya efectuado la integración.-En el campo internacional debemos tener una misma actitud y saber cómo debemos responder a las invitaciones que a menudo se hacen a los nuestros para para participar en eventos organizados generalmente por la UP.-Estamos aquí en una tenaza: si participamos en ellos, somos utilizados o nos prestamos para que exploten nuestra presencia y la capitalicen para sus posiciones; si no participamos, corremos el riesgo del aislamiento total, dado que no tenemos presencia propia ni acceso a los medios de publicidad, sino en la medida que lo que digamos esté en la línea de la U.P.-

Creo que hay que definir una estrategia que podría consistir: a) en procurar por todos los medios que la D.C. mundial tenga sus propios actos o eventos, en su estilo, pero con la debida publicidad, para expresar su pensamiento frente a la situación chilena; b) mantener contactos con los sectores democráticos de la U.P., sin perder la independencia crítica, según nuestra manera de enfocar los problemas; c) convencer a la U.P. de la validez de nuestra estrategia que amplía la oposición a la Junta, pues ya no son solo marxistas quienes están por la vuelta a la democracia, ni los perseguidos, sino también los d.c.; d) ir avanzando de la independencia crítica a la oposición democrática, sin descartar en forma absoluta y para siempre otras soluciones que la moral cristiana acepta frente a gobiernos ilegítimos, en determinadas condiciones, aunque más no sea que para salvar o dejar abierta una puerta.-

4o.- Es probable que la Fundación E., paralela a la F.A., patrocine un seminario, reservado, en que puedan tomar contactos dirigentes de diversos sectores que estén por soluciones democráticas. Esta idea la sugerí yo hace tiempo, encontrándome en Chile. Ahora, se me ha llamado por un personaje importante, desde Caracas, anunciándome que el asunto marcha y que me haré saber detalles.-En ese posible evento, debe haber alguien autorizado por el Partido, que lo represente oficialmente. Estoy consciente de que se trata de organizar contactos, pero no alianzas prematuras. Pero es necesario que haya este diálogo con personajes importantes de la izquierda. Tu sabes quien lleva la batuta con el respaldo de la Social Democracia.-

Hay que tener criterio sobre este punto. Yo seré invitado de todas maneras, pero debe venir alguien más del PDC chileno, con representatividad suya.

5o.-Las noticias que he tenido de Chile, incluso por Ercilla, son realmente inquietantes y dolorosas. El sufrimiento y miseria del pueblo no pueden ocultarse. Los daños para la integridad física y el desarrollo normal de

nuestras futuras generaciones será irreparable. Ningún Gob. le habrá hecho tanto daño al país como éste.-

En lo personal:

Con Zaldivar quedamos en una fórmula, respecto de la cual no he hecho nada, a la espera de que la Fundación A decida definitivamente sobre una posibilidad que está por concretarse. Así el Partido se evitará el tener que preocuparse por mí en el futuro.-

Estoy notando que determinados sectores ultristas de izquierda, con mucha penetración en círculos gubernativos y universitarios, tratan de sabotear mi posible participación en el IESTRA, Instituto de Estudios del Trabajo, donde se me ha ofrecido ingreso.- No es remunerativo, pero permite contacto con la Juventud. Como no han logrado alinearme a su servicio para ser utilizado, tratan de cerrarme puertas.-

Noto una influencia perniciosa de esos círculos, que, si no estoy equivocado, se empeñan en crear acá condiciones semejantes a las que hubo en Chile, mediante la agudización de las tensiones, a través de soluciones para los problemas económicos, que no son realmente soluciones, sino medidas acci- dentales que tienen la virtud de profundizar o ahondar las pugnas, sin resultados positivos.- Hemos presenciado mitines callejeros, patronales y populares, con motivo del estudio en la Asamblea Legislativa de un Proyecto de Defensa del Consumidor. Los momios, el comercio grande, se oponen y propiciaron un paro o cierre del comercio, relativamente exitoso. Hubo respuesta de los sectores populares en una concentración frente al edificio de la Asamblea. La verdad es que el proyecto es malo, me parece copia de legislación nuestra, amplísima, susceptible de ser utilizada para todo y en cualquier momento. Pero también es verdad que se requiere reprimir los abusos de los comerciantes. Nuestro PDC. acá está en una malaposición. Junto a la Derecha en la oposición a Liberación Nacional. Están siendo utilizados. Afortunadamente, la juventud me ha pedido asesoría y les estoy haciendo ver la necesidad de que el PDC tenga una oposición constructiva, independiente de la Derecha, crítica, pero no tendiente a la destrucción o reemplazo de Liberación Nacional que es una fuerza de equilibrio y estabilidad, con todos sus defectos, susceptibles de ser rectificadas o corregidas.-

Como puedes deducir, han estado acá Carmen Cecilia y nuestra nieta mayor. lo que ha sido una gran compañía y aliciente para seguir en la pelea.- Sufriremos cuando se vayan, pero nos quedará el grato sabor de haberlas tenido con nosotros.-

Espero que tu y los tuyos se encuentren bien. Mis saludos para ellos.- Carmen lo hace también en forma muy especial.-

Te abraza,

Gen Renán